

COMMUNICATION DU SECRETAIRE GENERAL

La Société Royale des Sciences de Liège organise régulièrement des conférences et des colloques — le prochain aura lieu en novembre 2004 et fera l'objet d'un numéro spécial du Bulletin — et elle recrute régulièrement de nouveaux membres, effectifs (liégeois) ou correspondants (étrangers à l'Université de Liège). Son Bulletin a toujours réussi à publier, chaque année, environ 400 pages d'articles originaux ou de conférences dans tous les domaines généralement considérés comme scientifiques (biologie, chimie, mathématique, physique, sciences de la Terre).

Bien sûr, la publication du Bulletin est parfois retardée parce que les manuscrits n'arrivent pas très régulièrement. En 2004, les 400 pages de publication seront encore une fois très probablement atteintes.

Mais la Société est confrontée à un problème que bien d'autres Sociétés dites « savantes » connaissent aussi. Le prix du papier augmente régulièrement, le prix des affranchissements augmente aussi par bonds parfois importants — et les rentrées financières disparaissent (une de nos sources de subventions n'a plus les moyens de nous aider) ou diminuent de 20 % à 50 % selon les sources. Les cotisations des membres effectifs sont restées au même montant depuis des années, mais l'expérience montre que si elles sont augmentées, le nombre de démissions augmente aussi.

La Société a donc décidé, à son corps défendant, d'arrêter la publication du Bulletin sur papier et de publier les manuscrits qu'elle recevra sur l'Internet. Nous sommes en pourparlers à ce sujet et nous vous tiendrons, bien sûr, au courant du futur de notre publication.

En 2003, la Société a élu les nouveaux membres effectifs suivants : Madame Michèle DE SOUTER (Chimie), M. Moreno GALLEN (Biochimie), M. Paul GERARD (Mathématique), M. Jean-Henri HECQ (Océanologie), M. André LUXEN (Physique), M. Édouard POTY (Paléontologie), M. Marc THIRY (Biologie cellulaire), Madame Jacqueline VANDER AUWERA (Géochimie).

La Société a un nouveau membre correspondant : M. Thierry COURVOISIER (Astrophysique, Genève).

En 2003, la Société a été présidée par le professeur Pierre LECOMTE (Mathématique) et elle a élu le professeur Jean-Pierre THOME (Écologie) comme président pour l'année 2004.

La Société a le regret d'annoncer le décès, en 2003, de : M. R. HAGEDORN (Genève, CERN), M. J. SCHELL (M.P.I. Köln et U. Gent, Biologie moléculaire), M. Ilya PRIGOGINE (Bruxelles, Chimie), M. A. VAN DE VORST (Liège, Physique), et M. B. RYBAK (Paris, Biophysique et Physiologie).

Liège, juin-juillet 2004, J. AGHION